



## SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

Nº 16 — Arrecife de Lanzarote, 14 de Julio de 1953 — Redacción y Administración: Hermanos Zerolo, 7 — Apartado 32 Año 1

Un grupo de treinta y siete franceses visitará nuestra isla.

En el vapor correo «Villa de Madrid», de la línea Barcelona - Canarias, que en la tarde del miércoles arribó al puerto de la Luz llegó a Las Palmas una expedición de súbditos franceses de ambos sexos, pertenecientes a la clase media, quienes se proponen distribuir su estancia veraniega en el archipiélago entre las islas de Lanzarote, Gran Canaria y Tenerife.

### FUE REELEGIDA LA JUNTA RECTORA DE LA COOPERATIVA VITIVINICOLA

En una asamblea a la que asistieron muchos productores

Conforme habíamos anunciado, el pasado domingo día 5 tuvo lugar en el cine «Díaz Pérez» de esta capital una asamblea de productores isleños para proceder a la elección de la Junta Rectora de la Cooperativa Vitivinícola de Lanzarote.

Presidió el Delegado Provincial de Sindicatos, señor Martell Ortega, y asistió un gran número de productores, hecho éste que demuestra el entusiasmo con que ha sido acogida en nuestra isla la idea de la puesta en marcha de esta organización que tantos beneficios ha de producir en el futuro económico de

Lanzarote.

Después de la correspondiente votación fué reelegida la Junta Rectora anterior compuesta por los siguientes miembros: presidente, don Rafael González Negrín; secretario, don Eugenio Rijo Rocha; vocal 1º - tesorero, don Miguel Armas Martínón; vocal segundo, don Carlos Díaz Bethencourt; vocal tercero, don Severino Bethencourt Ramírez; vocal cuarto, don Isidro López Socas; vocal quinto, don Alfonso Valls Díaz; vocal sexto, don Domingo Lorenzo García; vocal séptimo, don Pedro Quintana Sáenz.

### El nuevo plan de Bachillerato

El «Boletín Oficial del Estado» ha publicado un decreto del Ministerio de Educación Nacional por el que se aprueba el nuevo plan de estudios del Bachillerato, en cumplimiento de los preceptos de la ley de Ordenación de la Enseñanza Media.

Reproducimos los puntos que consideramos de mayor interés.

Art 11. Ordenación del trabajo escolar.-El horario

de clases teóricas que restablece la disposición final primera de este decreto a efectos de orientación didáctica podrá ser acomodado por los Centros docentes a sus peculiares tendencias pedagógicas, bajo la doble condición de que el número de clases teóricas semanales, incluida la Formación del Espíritu Nacional, no exceda de veinte en el grado elemental,

(Pasa a séptima página)

### Continúan las gestiones para el desplazamiento a Lanzarote del U. D. LAS PALMAS

El Excmo. Sr. Gobernador Civil donará un trofeo

En anterior edición dimos cuenta de las gestiones que se estaban realizando, por autoridades municipales y deportivas, para el desplazamiento del U. D. Las Palmas a Lanzarote durante las fiestas de agosto, para jugar varios encuentros en nuestro estadio en torneo triangular con el Avilación, de Las Palmas, y una Selección local.

Hoy podemos adelantar que ya se han verificado los primeros contactos, existiendo toda clase de facilidades por parte de la directiva y jugadores amarillos que se muestran encantados con su posible visita a nuestra isla. Solamente se está pendiente de la cuestión económica.

El Excmo. Sr. Gobernador civil don Evaristo Martín Freire, encariñado también con esta idea, ha prometido donar un trofeo en caso de que el desplazamiento llegue a ser una realidad.

Ni que decir tiene la expectación que en los medios deportivos insulares ha producido esta sensacional noticia por las mu-

chas enseñanzas que podrían obtenerse para los jóvenes deportistas lanzaroteños.

Prometemos tener al corriente a nuestros lectores de todo lo que se relacione con esta posible visita a Arrecife de las huestes de Jesús Navarro.

### Desde el Uruguay a Lanzarote para conocer la casa donde nació su padre

Un hecho verdaderamente curioso y emotivo se ha registrado últimamente en nuestra ciudad.

Don Domingo C. Frías, natural y vecino de la República Oriental del Uruguay, ha venido a Arrecife, en unión de su señora esposa e hija, con el exclusivo objeto de conocer la casa donde nació su padre, don Tomás Frías, e isla en que vivió.

Con objeto de inquirir algunos datos sobre el particular hemos sostenido con él una breve charla cuyos detalles ofrecemos a continuación.

—¿Ha localizado usted (Pasa a última página)

# CARNET SOCIAL

**VIAJEROS.**- Hizo viaje a Zaragoza y la Coruña, don Fernando Besty y Ruiz de Antoñanza.

Llegó de Jaén doña Adela Coll de Armas e hija Tully.

Procedente de la Gomeira llegaron los súbditos suecos señores Sigfrid y Greta Turen.

A Las Palmas regresaron M. Jean Paul Villard y Mme. Janine Langenieux.

También hizo viaje a Las Palmas el ingeniero de la Delegación Provincial de Industrias, don Gregorio González.

De su viaje a Gran Canaria y Fuerteventura regresó la profesora del Instituto doña Agustina Ayala de Pareja.

Por vía aérea marcharon ayer a Las Palmas, don Juan Betancort López, don Francisco Guadalupe Ayala, don José Correa Viera, don Enrique Dorta, don Ramón Viñas y doña Sebastiana Viñas.

También marchó a Las Palmas el agente comercial don Emilio Delisau Marrero.

**NACIMIENTOS.** - María Villalba Corujo, Manuel González Afonso, María de los Angeles Santos Ortega, Juan José Rodríguez Barrios, María del Carmen Cáceres Ventura y Gabriel Villalba Pérez en el Centro de Maternidad; José A. Toledo Valido, Norte 58; Juan Hernández Hernández, General Franco 2; Francisco Fontes de León, León y Castillo, 37; Josefa Macias González, Jacinto Borges, 67 y Pedro Frías Rodri-

guez, Hermanos Zerolo, 14

**BODAS.**-En Caracas ha contraído matrimonio con la señorita María Correa Dorta, nuestro paisano don Julio Rocha Parrilla.

**DEFUNCIONES.**-El pasado día diez subió al cielo un pequeño hijo de don Jordán Bethencourt a cuya familia testimoniamos el pésame.

**ESTUDIANTES.**-En Las Palmas y con nota de sobresaliente aprobó el tercer año de solfeo, la niña Maurita Palarea Medina. También con sobresaliente aprobó el cuarto año de Piano y Armonía la señorita María Elena Sánchez Rodríguez.

Asimismo aprobó el segundo año de Piano la niña Paquita Palarea Lemes y el tercero de Piano y Armonía la señorita María de los Angeles Tejera Lemes. Todas, alumnas de la profesora señorita Antonia Cabrera Matallana.

En la Escuela de Peritos Industriales de Madrid ha aprobado el examen de ingreso el joven don Eugenio Lorenzo Rijo.

**FIN DE BACHILLERATO.**-Han aprobado el grado superior de Bachillerato don Octavio Fernández Ramírez, don Cristin Bethencourt Rocha, don Alberto Sánchez Rodríguez, don José Espino Alvarado, don Antonio Guadalupe Ferrer, don Mario Ferrer Bermúdez y las señoritas Luisa Pérez y Consuelo Páez Sánchez.

## El Aviación, de Las Palmas, jugará con un equipo militar.

El batallón de Lanzarote ha recibido ya la autorización para organizar un partido de fútbol entre un equipo militar de dicho batallón y el Aviación, de Las Palmas.

Se está sólo pendiente de la fecha, que bien pudiera ser el próximo domingo

El preparador de los locales, capitán Reguilón Perezagua, nos ha dicho que ya está preparando a sus hombres y que espera hacer un papel digno ante los «equipiers» grancanarios. Nos facilitó también la lista de seleccionados que es la siguiente: León, Juanelo, Lezcano, Torres, Marrero, Leal, de la Cruz, Chano, Hoyos, Martín Vega, Valido, Jerónimo y García.

## Delegación del Gobierno

Séptima relación de donativos para la lucha Antituberculosa.

Suma anterior, 62.339'65  
 don David Martín Rosa, 50;  
 don Rafael de León Rodríguez, 100; don Martín Pérez Villalba, 100; don José Molina Orosa, 100; don Antonio Guadalupe Verde, 20; don Antonio Alvarez Rodríguez, 25; don Antonio González García, 100; don Tomás Armas Dorste, 25; don Juan Gualberto Morales, 30; don Ricardo Morales Delgado, 25; don Marcelino de Páiz García, 50; Escuela de Niños n.º 1, 25; don Cándido Aguilar Sánchez, 50; Escuela de Niños n.º 4, 10; término municipal de San Bartolomé 2 989'35.

Total, 66.038'00

(continuará)

**Manuel Arencibia Suárez**  
**TEJIDOS**

León y Castillo, n.º 28 Teléfono, 34

ACCIONANTICIMIENTO

1953

Licor  
 «SARAO»

La gloria en su boca

## FIESTA ESTUDIANTIL

Con extraordinaria animación se celebró en el Casino una fiesta estudiantil, de ambiente marino. El patio se encontraba adornado con redes, nasas y otros enseres de pesca. No faltaron los clásicos ventorrillos y parrandas.

Fué un verdadero éxito esta fiesta organizada por los estudiantes que ahora disfrutaban vacaciones.

## La acera de la Marina

En el Ayuntamiento se nos informa que en el presente mes de julio se continuarán las obras de pavimentación de la acera de la avenida del General Franco, obra que se piensa quedará finalizada para las fiestas de S. Ginés y que tanta falta hace como complemento de las varias reformas de embellecimiento allí realizadas últimamente.

# LA ISLA DE LOS MILAGROS **DIALOGOS CON LOS MUERTOS**

Por LUIS DIEGO CUSCOY

La isla de Lanzarote es una isla de arrebatos y sorpresas. Es el caballo marino que Agustín Espinosa hizo piafar sobre las espumas, con personajes de novela y paisajes de literatura encima de la grupa.

Es verdad que las cabrilleantes páginas de Agustín Espinosa son las antiguas que se han podido escribir sobre la isla, pero la Junta Insular de Turismo no debe olvidar que, además de turistas, hay gente que va a Lanzarote para poder ver sombras de popes en Tinajo, cúpulas bizantinas en las chimeneas de Yaiza o Tias y molinetes de agua trenzando el viento de la isla. Por lo mismo, las guías de Lanzarote han hecho mal olvidando a Agustín Espinosa, el primero que realizó la empresa de trazar el mapa lírico de una isla para uso de ojos dispuestos a la maravilla.

Ahora anda en la empresa de levantar poéticamente la isla un pintor de allá, César Manrique, que va camino de hacernos llegar hasta los ojos — otra vez dispuestos a la maravilla —, tenebrosa y recién nacida, esa isla atormentada por los volcanes y bienamada del viento. Fuera de la gracia creadora de Agustín Espinosa y de esas pinceladas tan llenas de ternura y poesía de César Manrique, todo lo demás es pura y seca prosa ilustrada con láminas de geología.

Sin embargo, en esta isla arrebatada y sorprendente, hay algo que conturba y conmueve: el hom-

bre que la habita. Hemos dicho habita, y no puebla, buscándole al vocablo su más entrañado sentido. Los horizontes con montañas redondas y cráteres abiertos, tienen siempre un hombre en primer término. Un hombre está al borde de la llanura. Un hombre cerca de la orilla. Un hombre encima de la arena. Un hombre arañándose en las lavas frías. Un hombre haciéndole la ronda a las montañas con fuego en su vientre. Un hombre en marcha contra el viento.

Es un hombre lento, con una sequedad aparente que se conjuga con la sequedad que le rodea. Aparentemente entristecido, como esas lejanías sin campanas, en las que reverbera el sol y se queman los pájaros. Pero es un hombre que ha tomado la isla en sus manos, y lo ha hecho obstinadamente. Le ha buscado a la isla sus secretos, y lo que comenzó siendo soliloquio, se ha convertido en diálogo. El diálogo entre isla y hombre se ha transformado en milagro.

Mucho se ha hablado de los enarenados, que descubrió un hombre de la isla a fuerza de tener sus ojos clavados en los negros picones. Sin embargo, poco se ha divulgado el fenómeno de las arenas voladoras. Son unas arenas que vuelan del oeste al este de la isla. El mar las desembarca en Famara, en una playa inmensa que acaba debajo de los acantilados. El viento las recoge en sus manos, las voltea y amonтона, las extiende, las le-

(Pasa a última página)

(continuación)

Por TADEO BETHENCOURT

Como prometí en el número anterior, hoy continúo mi «interview» con el célebre escritor natural de Yaiza, don Isaac Viera, quien, como dije, se me presentó muy elegante, y quizás un poquillo malhumorado. Le he enseñado un ejemplar de «ANTENA»

—¡Estos periódicos! Desde luego, tiene razón Jorge Manrique «cualquiera tiempo pasado—fué mejor» Recuerdo que yo me quejaba de los periódicos de mi tiempo; pero todo lo que decía de ellos tengo que aplicarlo con muchísima más razón, a los periódicos de hoy. Así, aquello que digo en el artículo «La Prensa»: «No parece sino que vivimos en el mejor de los mundos, que es un idilio encantador la existencia en Canarias; que aquí ya no alientan esos gobernantes venales que hacían de la ley mangas y capirotes y que tanto en las ciudades como en las más apartadas aldeas de este Archipiélago, impera actualmente la justicia distributiva y reina la armonía más perfecta en todos los órdenes sociales».

Además—continuó—no se habla en el periódico sino de fútbol. Parece que el hombre moderno ha descubierto que su más digna actividad consiste en dar patadas. ¿Ya no se lucha en Lanzarote?

—Pocas veces. Solo en San Ginés y algunas veces más; pero siempre escasas.

—Ya lo dije yo: «Desde que quitaron la lucha de la plaza pública para encerrarla entre cuatro paredes, con el móvil de sacar dinero, aquello perdió la gallardía y la nobleza de

histórico abolengo». «Antiguamente se luchaba entre nosotros casi todos los días; en predios, en caminos; en cualquier sitio en donde se encontraban los mozos, quedaban pegados como moluscos. Allí se daban media docena de «cáidas», sin más testigos que Dios, después de «amorosar» las costillas, como ellos decían, se apretaban las manos en señal de buenos amigos». Pero hoy, «oh, temporal oh, mores!...

—Parece ser que ahora están haciendo un parque delante del Casino.

—¿Por qué no lo hacen en el llano de La Vega, donde no tienen que rellenar y es el sitio más apropiado de Arrecife?

—Hombre eso son cosas del Ayuntamiento. A propósito del Ayuntamiento, ¿sabe usted que hace ya seis años que está funcionando la Biblioteca Municipal?

—Pues, mira que no sabía nada.

—Pero todos los libros que ha comprado el Ayuntamiento para ella caben en un maletín de médico. Gracias a la Junta de Intercambio y a la muerte de un buen señor, tenemos algunos libros más. Porque el Ayuntamiento parece tener la opinión de que no conviene estropearles la vista a los conejeros con demasiadas lecturas... Aunque uno de los pocos que tenemos es sus «Costumbres canarias» cuyo número es el 9-217.

—Pues da la casualidad de que tengo un artículo sobre «Los alcaldes» en esas «Costumbres canarias» citadas por tí, en que hablo de algunas cosillas (Concluye en sexta página)

**BERTRAN RADIO**

LA MARCA CUYA CALIDAD SE IMPONE

Receptores para coches - Receptores para baterías - Receptores para cualquier clase de corriente.

UN AÑO DE GARANTIA TOTAL—GRANDES FACILIDADES DE PAGO—SORTEOS MENSUALES DE AMORTIZACION.

Agente exclusivo para Lanzarote y Fuerteventura. MANUEL NIEVES ORANAS Marina, 9 - PUERTO CABRAS - Canalejas, 30 - ARRECIFE

**BETANCORT Y COLL, S. L.**

Agentes de la Cia. Trasmediterránea

DEPOSITO DE CARBONES Y COMBUSTIBLES

Arrecife-Lanzarote

# El Juventud, campeón del torneo Consolación

## Buen partido del guardameta encarnado Rodríguez

Juventud, 3 - Puntilla, 1

Mucha expectación había despertado este encuentro Puntilla-Juventud no sólo por la calidad de los participantes sino por lo mucho que se decidía para la clasificación final de la Copa Consolación.

Ganó el Juventud por 3 tantos a 1, pero sin embargo este tanteo no fué enteramente justo ni refleja en absoluto el transcurso del partido, que si empezó muy bien, degeneró por ambos bandos en juego de escasa

calidad, con mucha codicia sí, sin jugadas brillantes y se caracterizó por el elemento «suerte» puesto al lado de los colorados durante la primera parte y la falta de remate por parte de los azules en la segunda.

A los ocho minutos de juego y después de varias y vistosas jugadas con presión azul, Tito desde fuera del área marca el primer gol que había de ser el único tanto de este equipo,

en chut bombeado que engaña a Rodríguez. Sigue una reacción colorada que equilibra el juego, si bien no llega a cuajar en un pronto dominio, aunque sí en fuerte presión.

A los doce minutos se produce el empate. Hay un córner por la izquierda al parecer inexistente, pero el árbitro lo pita. Fallan Torres y Cipriano sucesivamente y Alfredo introduce el balón en la red. Siguen a continuación jugadas de extremo interés, el Puntilla codicioso tira a la puerta mucho y bien pero de un lado el elemento suerte y de otro la magnífica calidad del portero grana hacen inútiles todos los intentos de los chicos del puente de las Bolas. Debe destacarse una jugada producida por un córner que Paco intenta despejar de cabeza marcando en su propia puerta según nos pareció y sacando luego el balón con la mano. El árbitro no apreció sino la falta y se tiró el penalty por Perico muy bien, y muy bien también fué parado por Rodríguez. Otro momento de gran emoción fué un chut de Perico que rechazó Rodríguez sin poder hacerse con el esférico, remata sobre la marcha Schwartz pero Paco en el centro de la puerta se encuentra el balón en la cabeza y se aleja el peligro.

A los 30 minutos Alfredo aprovecha un fallo de cabeza de Torres en muy difícil posición y remata a gol. Un gol de otro juicio pues ca en los doros penetrar en la puerta por Barrera lo consiguió. El segundo gol de interés lo marcó el Puntilla por en esta parte de efectividad. La Juventud jugó muy duro. Los sin más elementos, de verdad, pudo alejar el dictado de los Destila, que algunas veces a la vez más que su la de Rodríguez de la presión. El tercer tanto dujo a los en esta parte. Por una entregada te Alfredo y Se los dos se troc el balón ha la piamente. Destacaron por iud Rodríguez el hombre solo el la defensa. En las demone tano muy lido Puntilla mero jo Cipriano rres.

**Un español pa de ay...  
Ciclista fr...  
Después...  
espléndida...  
nioljesús...  
el primero...  
trida ayer...  
ciclista a Fra...**

**RON-  
MIEL**

«Las Colmenas»

**C. O. C. A. L.**

**Estilo canario.**

### REQUISITORIA

ANGEL M. ALVAREZ MUÑOZ, hijo de SEGUNDO y de MARIA, con domicilio en esta Ciudad últimamente, en la calle Jacinto Borges número 22, de profesión Marinero, inscripto en este trozo con el número 125 del reemplazo de 1.953, a quien se le sigue expediente de presunto prófugo por falta de presentación para incorporarse al servicio de la Armada; comparecerá en el término de treinta días a partir de la fecha de publicación de la presente requisitoria, ante el Sr. Juez Instructor, C. de C. de la R. N. A., residente en la Ayudantía Militar de Marina de Arrecife de Lanzarote, bajo apercibimiento de que, le parará el perjuicio a que hubiere lugar.

Toda persona que lo conozca o sepa su actual paradero, viene obligada a dar cuenta a este Juzgado por el medio más rápido.

Arrecife de Lanzarote, once de Julio de mil novecientos cincuenta y tres—El C. de C. de la R. N. A., Juez Instructor.—Pedro de Naverán y Aurrecochea.

### REQUISITORIA

JUAN JOSE ANTONIO BETANCORT DIAZ, hijo de JUAN y de ROSARIO, con domicilio en esta Ciudad últimamente, en la calle Juan de Quesada, de profesión Marinero, inscripto de este Trozo con el número 273 del reemplazo de 1953, a quien se sigue expediente de presunto prófugo por su falta de presentación para incorporarse al servicio de la Armada; comparecerá en el término de treinta días, a partir de la publicación de la presente requisitoria, ante el Sr. Juez Instructor C. de C. de la R. N. A., residente en la Ayudantía Militar de Marina de Arrecife de Lanzarote, bajo apercibimiento de que, caso de incomparecencia, le parará el perjuicio a que hubiere lugar.

Toda persona que lo conozca o sepa su actual paradero, viene obligada a dar cuenta a este Juzgado por el medio más rápido.

Arrecife de Lanzarote, once de Julio de mil novecientos cincuenta y tres—El C. de C. de la R. N. A. Juez Instructor, Pedro de Naverán Aurrecochea

**«CASA»**

Con motivo de las próximas Fiestas de SAN JUAN, ofrece a su distinguida clientela trajes para Sras. así como el mejor...

Poseemos un enorme surtido en... de GRAN NOVEDAD, de la casa...

**¡Calzados!**

# Clasificación 2-1, España venció a Chile en Santiago Coruña y E. Industrial en Primera

Resultados del domingo  
Celta, 1-Coruña, 3  
E. Industrial, 1-Tetuán, 1  
Hércules, 1-Avilés, 1  
En Chile  
Chile, 1 - España, 2

## El Barcelona jugará en Las Palmas

Ya se encuentra en América la expedición azulgrana que tomará parte en un torneo que se celebrará en sudamérica con participación de varios equipos europeos y americanos.

A su regreso parece ser que jugará un encuentro en Las Palmas, con el U. Deportiva, reforzado con jugadores canarios de otros equipos peninsulares.

## PECULIARIDADES DE...

(Viene de última página)  
be y baja al compás de las mareas.

Esta maravilla sin igual está iluminada por una luz amortiguada y tenue que—por dos grandes y opuestas bocananas formando un indescriptible y alucinador contraste con el haz de rayos solares que penetran por una estrecha claraboya natural, existente en el centro de la bóveda,—dan al conjunto interior tan fantástica variedad de multicolores matices y una sensación tan extraña de algo sobrenatural, que el visitante no acierta a explicarse si se encuentra en algún recinto de encantamiento o verdaderamente contempla una caprichosa concepción de la Naturaleza.

**Máquinas de coser «SINGER»**  
Indispensable en todo hogar  
Ventas al contado y a plazos  
FAJARDO, 3 ARRECIFE

En aquel apacible remanso del estanque habitan unos minúsculos crustáceos blanquecinos, decápodos, que pululan en gran cantidad próximos a las orillas.

Es también sorprendente observar sobre el techo de la caverna un enorme bloque de lava, que, por su forma y dimensiones, ajustaría seguramente en el agujero que a modo de tapón cerrara y que por un esfuerzo violentísimo, desde el interior de ella, fué lanzada al aire quedando al lado del agujero.

Los referidos diminutos crustáceos son apreciadísimos y muy buscados, por su excepcional singularidad, por los naturalistas.

Una visitante extranjera que contemplaba en éxtasis el misterioso conjunto de maravillas encerradas en «El Jameo del Agua», y cuya vista no podía apartar, en su estupefacción, lo calificó, con frase feliz, de «Gigantesco Diamante de infinitos tonos de luz».

La distancia desde Arrecife al «Jameo del Agua» por cómoda carretera, y hasta su mismo emplazamiento, es, aproximadamente, unos 25 kilómetros, llegándose hasta la misma explanada que da acceso a esta singular atracción turística, en automóvil.

## Actividades del Frente de Juventudes

Entre las diversas actividades realizadas por el F. de J. en el pasado mes de junio figura una excursión de cadetes, el 20, a una playa cercana a la capital. El día 21 hubo una excursión de flechas a la playa de Janubio, lugar muy pintoresco y bello de la isla. Posteriormente, el día 24, se realizó por los cadetes otra excursión a la playa de Papagayo, con visita al castillo de las Coloradas y Berrugo.

En todas ellas se vivieron jornadas de verdadera camaradería mezclándose la diversión sana y saludable con las enseñanzas políticas, religiosas y patrióticas.

Durante el mes, en el Hogar, se han celebrado las actividades ordinarias de la centuria.

# A LASSO »

ente comercio, siempre a la vanguardia de las NOVEDADES y público en general lo más MODERNO y SELECTO en el mercado surtido en medias NYLON SUPER-FINA de las más acreditadas marcas.

para caballeros, en una gran variedad de dibujos y colores. WENCH & SALAS, la más importante fábrica nacional de lanas.

¡Corbatas! - ¡Calcetines!

CIGARRILLO ALTA CALIDAD  
**46**  
**OVAL**

Ron  
“El  
Guajirito”  
C. O. C. A. L.  
tendrá rivales, pero no iguales.

# LEYENDO LA PRENSA

## La mujer española viste mejor, y con más gusto, que la inglesa

LONDRES.— Un diario de Londres acaba de publicar un amplio artículo en el cual se dicen muchas cosas que no han de gustar a la mujer británica. Como lo que se dice a éstas gravitará—si hacen caso a los consejos del citado periódico, en la cartera de sus maridos—es probable que el mencionado rotativo no venda más un ejemplar. He aquí como puede labrarse su ruina un periódico...

### INDUMENTARIA DE LA MUJER ESPAÑOLA

Porque lo dicho consiste en hacer un parangón entre la manera de vestir de las inglesas y de las españolas. El autor del artículo afirma que ha estado tres meses en España y que no ha hecho otra cosa más que mirar a las españolas y fijarse en sus vestidos. El estudio de la mujer española se divide en tres clases: la perteneciente a las mujeres de la alta sociedad, el de la clase media y el de la clase modesta.

En la alta sociedad española, la mujer viste bien, con sencillez y luciendo vestidos muy bien confeccionados. No obstante, el autor encuentra que hay unas gotas de cursilería, sobre todo en las ciudades del interior de España. Haciendo la comparación, encuentra que, de todas las maneras, la española de clase elevada viste mejor que su correspondiente británica.

Es en la clase media donde ha hallado la mejor indumentaria femenina este inglés, cuyo nombre no conocemos, porque firma con la inicial de F. La clase media femenina española es quizás la que mejor viste en toda Europa, y su diferencia de la inglesa es enorme. No hay nada de cursilería, sino todo es buen gusto. "Mientras la inglesa de clase media viste como una criada de servicio de las baratas, la clase media española viste, sin excepción, con elegancia". No hay afectación, ni atrabiliarios adornos.

Lo que dice para la clase media puede afirmarse también, para la clase modesta, la cual los domingos se pone de fiestas y no permite que se vea diferencias de ningún género. "F" dice que en las ciudades del Norte de España, no se diferencia la muchacha de la clase modesta con la de la clase media.

Las chicas modestas super-

dotadas en cuanto a simpatía y gusto en el vestir, van ataviadas como las de la alta aristocracia.

### ¿COMO VISTEN LAS INGLÉSAS!

Y en contra de todo esto, el autor señala la manera heterogénea de vestir de las inglesas, a las cuales les da por lucir los más variados aditamentos que no vienen a cuento ni con la época, ni con el clima. Las inglesas no tienen—según el autor—sentido de los colores, y parece que todas ellas padecen daltonismo.

Junto a una camisola o jersey de color marrón llevan un lazo rojo o negro. A veces, parece que el movimiento nacionalista alemán ha revivido de nuevo.

El autor revela que la mujer inglesa no puede decir que la penuria de los tiempos hace que su vestimenta sea mediocre, porque en España hay penuria y en otras partes del Mundo también, y se viste mejor que en Inglaterra. Todo estriba en el buen gusto, en la sencillez adecuada sin caer en la zoología.

Porque por muy sencillo que vaya un ser humano, no va a deslumbrar en traje de Adán por las calles. Esto es evidente. **UNA MANIFESTACION DE MARIOS**

De manera que quizá a las mujeres inglesas les sirva este artículo de "F" de espolque para hacerse ropa mejor y más cara, con la siguiente ira de sus maridos.

Prevemos una manifestación de esposos contra la Redacción del diario, pero no con pancartas, a la inglesa, sino con piedras y hasta con alguna bomba que otra. A lo latino que es lo bueno.

Max Aguirre (de «La Provincia»)

**«Gil Hernández Hnos.»**  
(S. R. C.)  
**Transporte de viajeros**  
Calle de Iruña **ARRCEIFE**

---

**Coñac «OSBORNE»**

## UNA PERMANENTE DURA DOS HORAS

«Pero no se pierde el tiempo, aunque el marido se queje»

«Diario Palentino» publica una entrevista con una peluquera de señoras. La reproducimos parcialmente:

—¿Qué servicios realiza?  
—Arreglo del cabello, corte en escala, rizados, permanentes, lavados y marcados, teñidos y cualquier otro trabajo relacionado con el cabello.

—Servicios más caros y más baratos...

—La permanente en frío, por usar productos químicos más costosos y ser más complicada y laboriosa, se cobra más. Lo más económico, la permanente corriente.

—¿Qué irrita más a la clienta?

—Los imprescindibles tirones que, para ensortijarla el pelo, debemos darle; también el secador eléctrico; por el calor y la pequeña pesadez que ocasiona. Pero éstas son cosas mínimas.

—¿Y a la peluquera?

—Nos disgusta un poco que vengan con los pelos estropeados o sucios, ya que ello dificulta nuestra labor y la hace menos brillante.

—¿Día de más faena?

—El sábado. Hay que estar guapas para el domingo.

—¿Mejor época?

—Primavera y otoño, que es cuando suelen cambiar

las modas, de las que, naturalmente, no se libra la cabellera.

—Tiempo empleado en los diferentes arreglos..

—Un peinado, media hora; una permanente, dos horas y media.

—¿Se pierde mucho tiempo en los peluquerías?

—No.

—Los maridos se quejan...

—Algunos son muy exigentes. A veces se tardan más porque vienen a arreglarse sin pedir hora, y, claro, tienen que guardar turno. Por eso, para evitar estas esperas, que, por otra parte, no son desagradables, pues aquí se habla de muchas cosas, deben solicitar hora.

—¿Qué tal los teñidos?

—A la orden del día. Unas veces, por exigencias de la moda; otras, por exigencias de la edad. Me refiero a la ocultación de las canas.

—¿Color preferido por la mujer para el teñido?

—Caoba, ceniza, dorado, tonos de cobre, etc.

—¿Se tiñen muchas canas?

—De vez en cuando. Hay mujeres muy jóvenes a quienes las canas no respetan, y hay que disimular estos defectillos.

## Diálogos con los...

(Viene de tercera página)

interesantes con respecto a eso de que me hablas. Se lo recomiendo a los lectores de «ANTENA»: Ya saben ustedes que, para leerlo, no tienen sino que ir a la Biblioteca Municipal, ¡eh... lectores!

—Bueno, don Isaac, perdone que lo haya molestado. Ya puede subir de nuevo al Parnaso Conejero. Recuerdos a toda aquella gente. Y perdone por la lata.

Don Isaac se levantó; sonrió paternalmente, y me dió la mano. Entonces me dijo estas palabras:

—Toda la ilusión de mi

vida ha sido el ver salir a Lanzarote de su quietismo de esfinge. Por ello luché y fui vencido. Ahora que veo en Lanzarote renacer ilusiones, creo que es labor de todo conejero contribuir a darle vida a Lanzarote. Uno de los medios es el periódico «nuestro periódico». Haz porque no muera.

Entonces empezó a desvanecerse en el aire don Isaac. Y mientras se iba desapareciendo poco a poco, vi como una lágrima le resbalaba por la mejilla.

## Díaz y Lorenzo, S. L.

Exportación - Importación

# AVANCE

del Espectáculo

**CINE**

**«ATLANTIDA»**

ESTRENOS DE LA SEMANA  
MARTES a las 7'15 y 10'15

La revelación de la Bienal de Venecia

**«GENGIS KHAN»**

(«El Conquistador de Asia») Desarrollada en el Extremo Oriente por Artistas Nativos Luchas a muerte. Batallas sangrientas—Su amor era tan feroz como su propia guerra... (Tolerada menores)

Jueves a las 7'15 y 10'15

La más estupenda comedia de la casa «Columbia»

**«TENIAS QUE SER TU»**

Simpática creación de Ginger Roger y Cornel Wilde ¡Irresistiblemente cómico! ¡Qué mujer! ¡Cuatro prometidos ante el altar! (Autorizada mayores)

SABADO (Festivo)

¡Tres grandes secciones! Estrenándose por la noche la preciosa película

**«JEZABEL»**

Un film extraordinario de la «Warner Bros» por Bette Davis, Henry Fonda y George Brent Un argumento lleno de peripecias y escenas deliciosas (Autorizada mayores)

**Estadio de Arrecife**

**Domingo, 19 a las 4'45,**

Ultimo encuentro del torneo Consolación en disputa de un trofeo donado por la casa «Osborne»

**C. D. Lanzarote**  
**C.D. Torrelavega**

**«Florisleña»**

Un virginio que se está imponiendo

**«Circula Mercantil»**

Se vende una cafetera exprés, en buen estado de uso, de 25 litros de capacidad.

También se venden algunas docenas de ramas de palma seca. Para más informes pueden dirigirse a la secretaria de esta sociedad.

**Nuevo plan de...**

(Viene de primera página)

ni de veinticinco en el superior, y que no se den más de tres clases teóricas dentro de una misma mañana o de una misma tarde.

**Curso 1.º**

Religión.- Gramática española.- Geografía universal.- Matemáticas.- Ciencias Naturales.

**Curso 2.º**

Religión.- Latín.- Lengua y Literatura españolas.- Geografía de España.- Matemáticas.- Ciencias Naturales.

**Curso 3.º**

Religión.- Latín.- Lengua y Literatura españolas.- Historia.- Matemáticas.- Nociones de Física y Química.- Idioma moderno.

**Curso 4.º**

Religión.- Latín.- Lengua y Literatura españolas.- Historia.- Matemáticas.- Física y Química.- Idioma moderno.

Art. 2.º Bachillerato superior.- Para las materias teóricas enunciadas con carácter general en el artículo 82 de la vigente ley regirá la siguiente distribución por cursos en todos los centros oficiales y no oficiales de Enseñanza Media sometidos al plan general del Bachillerato superior:

**Curso 5.º**

Comunes

Religión.- Nociones de Filosofía (incluidas las de Ética y Derecho).- Lengua y Literatura españolas.- Historia del arte y la cultura.- Física.- Ciencias Naturales.- Idioma moderno.

Opción de Letras Latín.- Griego.

Opción de Ciencias Matemáticas.

**Curso 6.º**

Comunes

Religión.- Filosofía; exposición de los sistemas

**Hermoso rasgo del pueblo de Guatiza**

Hace unos días y a consecuencia de un accidente sufrido en su domicilio perdió la vista la niña Victoria María Martín Betancort de 18 meses de edad, hija del jornalero de dicho pueblo Elías Martín.

Examinada en Las Palmas por un especialista, éste indicó como única posibilidad de curarla el ser operada en Madrid. Sus padres, con el consiguiente dolor, regresaron a Guatiza exponiendo el caso entre sus convecinos. Inmediatamente se organizó una colecta popular respondiendo espléndidamente todos los vecinos obteniéndose,

solamente de la parte obrera, unas mil quinientas pesetas y en total unas siete mil.

Teniendo en cuenta el escaso número de habitantes de este pueblo (1500 aproximadamente) no puede menos que servir de orgullo para sus hijos el haber realizado una obra tan altamente filantrópica y cristiana.

El Cabildo Insular de Lanzarote ha facilitado el pasaje de ida y vuelta a la niña y a sus padres y la Cruz Roja de Las Palmas costeará la operación. La niña se encuentra ya ca mino de Madrid.

**El domingo, fiestas religiosas en honor a la Virgen del Carmen Habrá procesión marítima**

Ya se están realizando los preparativos para la celebración de la festividad de Nuestra Señora del Carmen.

El próximo domingo, a las 11 y media de la mañana, tendrá lugar una solemne función religiosa en la que será cantada, por un coro masculino, la misa

del maestro J. Concone, a dos voces.

Por la tarde, y a la hora que se designará oportunamente, saldrá en procesión marítima la imagen de la Virgen del Carmen que ocupará un lanchón debidamente engalanado, lanchón que será escoltado por barquillos de pesca a vela y remo.

En esta procesión la Virgen llevará un valioso y finísimo manto regalo de los armadores locales.

**El Carmen, en Tegui**

También la Villa de Tegui prepara sus fiestas a la Virgen del Carmen, que se celebrará desde el día 15 al 18 del mes actual.

Entre otros números figuran una solemne función y procesión, paseos públicos con música, comparsa de gigantes y cabezudos y un encuentro de fútbol en el estadio de los Molinos.

El Ayuntamiento ha dado a conocer públicamente el programa de actos a realizar.

mayores consecuencias.

El señor Machín sufrió una herida en la cabeza en la que hubo de dársele varios puntos de sutura,

filosóficos.- Lengua y Literatura españolas.- Geografía política y económica.- Química.- Ciencias Naturales (incluidas nociones de Fisiología e Higiene).- Idioma moderno.  
Opción de Letras Latín.- Griego.  
Opción de Ciencias Matemáticas.- Ampliación de Física.

**SUCESO**

Quando se encontraba en el muelle trabajando en la descarga del velero «Golondrina», su patrón Francisco Rodríguez Machín, tuvo la mala suerte de tropezar en un cabo cayendo sobre la explanada de la escalerilla y de aquí al mar. Gracias a la rápida intervención de don Cipriano Rodríguez, que lo extrajo del agua sin conocimiento, el hecho no tuvo

## La isla de los milagros

(Viene de tercera página)

vanta, y cruza con ellas la isla para dejarlas en la orilla opuesta, al sur de Arrecife, por Playa Honda y la Tiñosa. Aquí el mar las vuelve a recoger y se las lleva. A su paso, las arenas cubren de sudarios amarillos, aulagas, tabaibas y roquedales. Delicadas dunas se rizan al sol. Los paisajes cambian como en los sueños. Cerca de Zonzamas crece una montaña quimérica, a golpe de viento y remolino de arena. Un amanecer cualquiera descubrirá que la montaña se ha ido. Angeles desolados la buscarán por el paisaje silencioso. Y la montaña andará disuelta en el viento poniéndole velos a la lejanía.

La región de "El Jable", siena, seca, hecha un acérico vivo y loco, ha sido dominada por el hombre. Este conoce la inteneión de la arena, la espera o la busca, la domina, lucha con ella, la desvía, la encauza. Como conoce el viento, lo acecha, sabe donde se va a detener a fabricar dunas, dónde va a ondular montañas, por qué cañada se va a precipitar con su carga impalpable. Y, hábil y silencioso, juega con sus elementos y los utiliza para que le ayuden a cultivar los campos. Una faja desértica esterilizaría la isla de no ser por el hombre. "El Jable" iba a ser una maldición y se ha convertido en un milagro. Debajo de las arenas duerme la tierra pródiga, suelta, húmeda, generosa, y hasta ella llega el hombre con las simientes. Por encima de la arena todo parece quemazón, miseria, ruína: ramas eñtecas, tallos consumidos: pero debajo trabaja la raíz afanosa y asegura el fruto.

Todo es apariencia en Lanzarote: pero todo es milagro. Al hombre de apariencia seca, lento, entristecido, hay que buscarle ese jugo que le mantiene en tensión; esa viveza que no es prisa, porque todo tiene su ritmo y todo llega a su tiempo; esa alegría que no se desborda porque no

es necesario, pero que se puede ver en las vides tiernas, en las higueras opulentas, en los cereales aventados a la orilla estéril de los rios de lava. Y esa ternura impresionante con que trata las piedras y el picón.

La clásica imagen del agricultor aquí no sirve para explicar a este hombre. Cuando le vemos haciendo ronda a las parvas con sus camellos, no podemos imaginarnos la enternecida historia de los trigales verdes sobre un manto de picón negro. Así ha madurado el trigo: milagrosamente.

Sí: es verdad que lo más valioso es lo más oculto. En Lanzarote todo está escondido: obstinación, afán, silencio y ternura. Angeles desolados sobrevuelan la isla, pero los hombres han llegado hasta la entraña de ella nada más que para hacer un milagro.

## I Concurso Regional de Fotografía Artística

Como uno de los números del programa de las fiestas de agosto, el Ayuntamiento proyecta la celebración de un Concurso Regional de Fotografía Artística al que podrán concurrir todos los aficionados y profesionales residentes en Canarias.

Se concederá un premio de honor a la mejor fotografía del concurso y otro, especial, al trabajo que más fielmente refleje un paisaje típico lanzaroteño. Se otorgarán, además, otros varios, consistentes en copas y trofeos.

Por noticias particulares sabemos que algunos profesionales de Las Palmas y Tenerife concurrirán a esta I Exposición Regional de Arrecife.

**José Prats Hernández**  
Tejidos y Paquetería

León y Castillo, 23

Arrecife

## Desde el Uruguay a Lanzarote para conocer la casa donde nació su padre

(Viene de primera página)

esa casa?

—Sólo sabía que se trataba de un edificio de la Marina de Arrecife, cara al castillo de San Gabriel, junto al cual se había perdido un barco, propiedad de mi padre, llamado "El Café". Sabía también que el fróntis de esa casa poseía un balcón en construcción típicamente canario.

—¿Resultados?

—En estas condiciones me lancé en su búsqueda y, sin ningún género de dudas, se trata de la vivienda, ya desaparecida, que actualmente ocupa el Instituto de Higiene. Comprenderá mi pena al comprobar que ya no existía.

—¿Ha encontrado aquí alguna otra huella de su familia?

—En la trasera del nuevo Hospital de Arrecife he encontrado una calle que lleva el nombre de mi tío Hipólito.

—¿Tendría, la amabilidad de decirme quién es su tío?

—Mi tío, nacido también en Arrecife, era piloto de la Marina Mercante y agrimensor. Fué siempre un profundo admirador de su isla natal e hizo un plano de esta capital, uno de cuyos ejemplares posee hoy el Cabildo de Lanzarote y otro el abogado don Eugenio Rijo Rocha. Por cierto que en mi estancia del Uruguay dispongo todavía de muchos ejemplares.

También he observado, con satisfacción, que algunas fincas de la isla—concretamente conozco el ca-

so de una de La Vegueta—se conocen con el nombre de la finca de Frías, teniendo en cuenta que el apellido se ha extinguido ya.

—Y la isla ¿que le ha parecido?

—Sus cultivos son de verdadera fantasía. Con una maravillosa y extraordinaria intervención del factor humano. Me enorgullece el ser oriundo de una tierra de tan fuerte personalidad y de tan caracterizada hospitalidad.

—¿Entonces no le ha pasado está visita?

—De ningún modo. Siem pre tendré que agradecerle a mi buen amigo Horacio Estévez Alzola, un anciano arrecifeño residente en mi Patria desde hace muchos años, quien pese a su prolongada ausencia lleva siempre en su corazón el nombre de Lanzarote.

—¿Tiene relación su apellido con el del diputado uruguayo Frías?

—Sí. Ese Frías, diputado por el partido nacional, es mi hermano. Su profesión es notario. Y tengo también una hermana casada con un lanzaroteño de S. Bartolomé.

El señor Frías, que en la tarde del viernes regresó a Las Palmas, nos entregó antes de despedirse, un fajo de periódicos de su país obsequio del cónsul del Uruguay en Las Palmas para quien tuvo frases de reconocimiento y elogio.

## PECULIARIDADES DE LANZAROTE

### «Jameo del Agua»

Nadie acierta a explicarse el singular atractivo que ejerce esta maravilla natural en el ánimo de todo aquel que por primera vez la visita.

«El Jameo del Agua» es una sorprendente caverna natural que tuvo su origen en el hundimiento o desplome de costras lávicas pertenecientes a un gran túnel a través de cuyo fon-

do de lava penetran las aguas marítimas, formando un bellissimo y tranquilo lago.

Esta caverna tiene unos 20 metros de ancho, 60 de largo, 20 de altura, y las aguas transparentes y tranquilas de su raguna permiten percibir en el fondo los revueltos lastrones lávicos, mientras su superficie su-

(Pasa a quinta página)